

Percepción de que México es inestable para los mercados (El Financiero 01/04/11)

Percepción de que México es inestable para los mercados (El Financiero 01/04/11)(Viridiana Mendoza Escamilla)
Viernes, 1 de abril de 2011 UBS considera que la violencia se ha convertido en un indicador negativo en los estados con alta actividad industrial, pues el crimen organizado va creciendo y la productividad económica a nivel nacional ha disminuido, lo cual podría dar la percepción de que México es un país inestable para los mercados. "Encontramos evidencia que sugiere que el aumento del crimen ha generado una notable diferencia en el desempeño económico de algunos estados entre 2007 y 2010." En un comentario especial, la firma explica que no hay una relación fácil de entender entre el aumento de la violencia por el crimen organizado y la actividad económica en un nivel estatal o federal. "En Chihuahua, la mayoría de los indicadores ha expuesto el aumento más alto en delincuencia. Excluyendo este estado, la relación entre los homicidios y la baja en el desempeño económico es más difícil de establecer." Señala que como consecuencia del aumento de violencia en las ciudades fronterizas, algunos rubros de la actividad industrial podrían migrar al centro y sur de la República. "Con la recuperación de la economía, las encuestas revelan que los mexicanos ven el aumento de la violencia como la preocupación número uno que enfrenta el país en la antesala de las elecciones presidenciales de 2012. "En tanto, las medidas de competitividad internacional del Foro Económico Mundial muestran que México podría posicionarse como una de las economías con más altos costos para las empresas asociados a la criminalidad." Para UBS, será difícil determinar hasta qué grado la violencia asociada al narcotráfico y al crimen organizado es una problemática focalizada sólo en algunos estados o si se trata de un factor de carácter nacional. Sin embargo, indica que es probable que con el paso del tiempo el impacto en la actividad económica sea mayor y más notorio. "El aumento de la delincuencia relacionada con las drogas sigue siendo un fenómeno muy concentrado: sólo 85 municipios reportan 70 por ciento de los homicidios entre 2006 y 2010."